

KINDERKRIPPE MIT MUSIKSCHWERPUNKT ZAUBERGARTEN

Johanniter-Kinderkrippe „Zaubergarten“

➤ Adresse

Hauptstraße 52
93173 Wenzenbach

➤ Ansprechperson

Christina Hirn
E-Mail: christina.hirn@johanniter.de

➤ Homepage

www.johanniter-kinderkrippe-wenzenbach.de



Musikprofil der Kindertageseinrichtung

Einrichtungsart: Kinderkrippe **Größe:** 2 Gruppe mit je 12 Kindern (0-3 Jahre)

Träger: Johanniter-Unfall-Hilfe e.V.

KINDERKRIPPE MIT MUSIKSCHWERPUNKT ZAUBERGARTEN

Umsetzung der musikalischen Bildung

„Musik spielerisch entdecken“

In unserer Einrichtung werden die Basiskompetenzen der Kinder, im täglichen Geschehen, sowie in den pädagogischen Angeboten ganzheitlich gestärkt.

Unser Augenmerk liegt dabei vor allem im musikalischen Erleben und Tun. Durch die Verankerung von Musik im Krippenalltag, ermöglichen wir den Kindern ihre angeborene Musikalität in einem geschützten Rahmen auszuleben. Dem selbstständigen Ausprobieren kommt dabei eine große Bedeutung zu. Durch regelmäßige Angebote, beispielsweise im Morgenkreis oder auch im Freispiel, haben die Kinder die Möglichkeit, die Musik mit allen Sinnen zu erfahren. Konkret bedeutet das:

- Kennenlernen und singen von neuen und alten Liedern
- Begleitung von Liedern mit Musik
- Kreisspiele und Fingerspiele als tägliches Ritual
- Kennenlernen der Körperinstrumente
- Musizieren mit Alltagsgegenständen
- Ausprobieren und Entdecken von unterschiedlichsten Instrumenten
- Musik hören und erleben
- Tanz und Rhythmus entdecken

Jährlich finden **Feste und Veranstaltungen** mit musikalischen Inhalten statt:

- St. Martinszug
- Nikolausfeier
- Weihnachtsfeier
- Faschingsfeier
- Osterfeier
- Sommerfest

KINDERKRIPPE MIT MUSIKSCHWERPUNKT ZAUBERGARTEN

Kooperationspartner zur musikalischen Bildung

Unsere Eltern unterstützen uns in der musikalischen Erziehung sehr. Sei es das Besorgen von Bastelmaterialien für unsere selbstgemachten Musikinstrumente oder das Mitsingen der Lieder bei den Feierlichkeiten und Festen.

Im Zuge des „Aktionstages Musik in Bayern 2019“ haben wir uns auch mit unseren Nachbarn von dem Johanniter Kinderhort „Räuberhöhle“ zusammengeschlossen. Und haben gemeinsam gesungen und getanzt! Ganz nach dem Motto „Musik vereint uns“!



Gelingensfaktoren und Ideen zur musikalischen Bildung in der Kita

Das wichtigste bei der Vermittlung von Musik ist, dass diese mit Freude und Leidenschaft vorgelebt wird. Unsere Mitarbeiter tanzen und singen selbst sehr gerne. Außerdem spielt eine Mitarbeiterin Akkordeon und eine andere Gitarre. Zudem bilden sich unsere Mitarbeiterinnen einmal im Jahr im musischen Bereich weiter. Somit ist unser Wissen in diesem Bildungsbereich immer auf den neusten Stand!

Außerdem verwandeln wir unseren Intensivraum Stück für Stück in einen Musikraum! Somit haben unsere Kleinen Raum ihrer musikalischen Kreativität freien Lauf zu lassen. Ganz nach dem Motto „In der Musik gibt es kein richtig oder falsch“!

KINDERKRIPPE MIT MUSIKSCHWERPUNKT ZAUBERGARTEN

Stimmen der Kinder

Unsere Kinder lieben Musik ausnahmslos! Singen und Tanzen ist immer eine gute Idee:

Wollen wir heute tanzen?

- „JA!“

Was wollen wir singen?

- „Krokodil-Lied“
- „Luftballons“
- „Zwerge“